

Kreistag  
des Schwarzwald-Baar-Kreises  
Sitzung am 16.12.2013

Drucksache Nr. 177/2013 öffentlich

## **Benennung von Aufsichtsratsmitgliedern für die Schwarzwald Tourismus GmbH (STG)**

**Anlagen: keine**

**Gäste: keine**

---

### **Sachverhalt:**

In der Sitzung des Kreistages am 15.12.2008 stimmte der Kreistag der Änderung der Gesellschafterstruktur der Schwarzwald Tourismus GmbH (STG) zum 01.01.2009 zu. Dadurch wurde der Landkreis Schwarzwald-Baar-Kreis direkt Gesellschafter der STG. Im notariell beurkundeten Zusatzprotokoll zum Gründungsprotokoll der STG wurde festgehalten, dass die Amtszeit des damals amtierenden Aufsichtsrates mit Ablauf des 31.12.2010 endete. Für die Zusammensetzung dieses Aufsichtsrates bestand bis zum 31.12.2010 eine Übergangslösung. Danach verblieben sämtliche Aufsichtsräte, die unter der alten Gesellschafterstruktur bestellt wurden, bis zum 31.12.2010 im Amt.

Der Schwarzwald-Baar-Kreis hatte aufgrund dieser Regelung drei Sitze im Aufsichtsrat, die durch den damaligen Landrat Karl Heim, Bürgermeister Jörg Frey, Schonach und Bürgermeister Fritz Link, Königfeld besetzt waren.

Zum 01.01.2011 griff die Regelung des § 11 Absatz 2 des Gesellschaftervertrages der STG, wonach jeder Gesellschafter je angefangene 100.000 € jährlichen Beitrag zum Defizitausgleich einen Vertreter für den Aufsichtsrat nominieren kann.

Da der Beitrag des Schwarzwald-Baar-Kreises zum Defizitausgleich 152.695,10 € betrug, standen dem Landkreis für die Zeit von 2011 - 2013 nur noch zwei Sitze zur Verfügung, die durch Bürgermeister Jörg Frey aus Schonach sowie bis Mai 2012 durch den damaligen Landrat Karl Heim und ab Juni 2012 durch Landrat Sven Hinterseh besetzt wurden.

Die CDU-Fraktion als stärkste Fraktion im Kreistag und die Fraktionsvorsitzenden der im Kreistag vertretenen Fraktionen unterstützen für die kommende Amtszeit von 2014 bis 2016 die Nominierung von Bürgermeister Fritz Link.

Die Verwaltung schlägt somit neben Landrat Sven Hinterseh Bürgermeister Fritz Link als Vertreter des Schwarzwald-Baar-Kreises für den Aufsichtsrat der STG vor.

**Nachrichtlich:** Die Amtszeit des Marketingausschusses korrespondiert mit der

Amtszeit des Aufsichtsrates. Die Bestellung der Mitglieder erfolgt durch den Aufsichtsrat nach vorherigem Vorschlag durch die Geschäftsführung und Gesellschafter der STG.

Für den Marketingausschuss der STG wird die Verwaltung dem Aufsichtsrat der STG Herrn Markus Spettel, stellvertretender Geschäftsführer der Kur- und Bäder GmbH Bad Dür rheim, als Vertreter des Schwarzwald-Baar-Kreises vorgeschlagen.

Bad Dür rheim ist die Destination mit den mit Abstand höchsten Übernachtungszahlen im Schwarzwald-Baar-Kreis.

Der Ausschuss für Verwaltung und Wirtschaft hat sich in seiner Sitzung am 02.12.2013 dem Vorschlag der Verwaltung angeschlossen und empfiehlt folgenden Beschlussvorschlag.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Kreistag nominiert die Herren

- Landrat Sven Hinterseh und
- Bürgermeister Fritz Link

als Vertreter des Schwarzwald-Baar-Kreises für den Aufsichtsrat der Schwarzwald Tourismus GmbH für den Zeitraum 2014 bis 2016.